



～ここは東京丸の内にある運用会社「一寸アセットマネジメント」～  
 今日も“ちょっと”気になる巷の出来事が話題  
 一寸アセットマネジメントのとある一日  
**「ホワイトハウス報道官と内閣官房長官」 (第38号)**

ここは東京丸の内の運用会社（一寸アセットマネジメント）のある日の昼休み。  
 マルチリサーチ部のメンバーは、日頃“ちょっと”気になる出来事で雑談中です。

・今日の雑談メンバー

- 取締役・・・メンバーの精神的支柱。常に“次に何が来るか？”を考えている。
- N課長・・・運用経験あり。優れた情報収集能力で社内外のあらゆる情報をキャッチする。
- A係長・・・入社8年目。最近気になるキーワードは「ROE」「ダイバーシティ経営」。

取締役



トランプ政権発足時から記者会見などのメディア対応を担ってきたスパイサー・ホワイトハウス報道官が辞任したね。

報道によると、広報部長へのスカラムッチ氏の任命が原因と言われてますね。スパイサー氏がスカラムッチ氏の広報部長は適任でないで大統領に進言したとか。

A係長



報道ではそう伝えられていますね。スパイサー氏は報道官と広報部長（代行）を兼務していました。メディア向けの広報戦略の立案・遂行など重要な役職のようです。

N課長



取締役



本来は両者とも綿密に協力して、大統領の政策を内外メディア（自国民・諸外国）に効果的に伝えていくことが重要な任務だよな。

報道官はメディア向けの記者会見などやっていますね。日本では内閣官房長官が記者会見をやっているのですが、立場は同じなんですか？

A係長



実は同じように見えて立場は全然違います。報道官は大統領補佐官（これより下位職もあり）を兼務していることが多くて、原則、主席大統領補佐官の部下となります。

N課長



**ショーン・スパイサー前報道官をめぐる一連の報道等**

2017/1/20	ショーン・スパイサー氏 報道官および広報部長に就任
2017/1/21	トランプ大統領の就任式に集まった聴衆は「過去最大」だったと発言。メディアより批判が高まる
2017/3/6	マイク・ダブキ氏 広報部長に就任（兼任解除）
2017/5/30	マイク・ダブキ氏 広報部長に辞任（スパイサー報道官が広報部長を再兼任）
2017/6/19	「ホワイトハウスがスパイサー報道官の異動を検討している」とメディアから報道
2017/7/21	ショーン・スパイサー氏 報道官を辞任 後任はサラ・ハッカビー・サンダース副報道官が報道官へ昇格 アンソニー・スカラムッチ氏の広報部長就任を発表

出所) 各種報道資料をもとにニッセイアセットマネジメントが作成

●当資料は、市場環境に関する情報の提供を目的として、ニッセイアセットマネジメントが作成したものであり、特定の有価証券等の勧誘を目的とするものではありません。実際の投資等に係る最終的な決定はご自身で判断してください。●当資料は、信頼できると考えられる情報に基づいて作成しておりますが、情報の正確性、完全性を保証するものではありません。●当資料のグラフ・数値等はあくまでも過去の実績であり、将来の投資収益を示唆あるいは保証するものではありません。また税金・手数料等を考慮しておりませんので、実質的な投資成果を示すものではありません。●当資料にインデックス・統計資料等が記載される場合、それらの知的所有権その他一切の権利は、その発行者および許諾者に帰属します。●投資する有価証券の価格の変動等により損失を生じるおそれがあります。●手数料や報酬等の種類ごとの金額及びその合計額については、具体的な商品を勧誘するものではないので、表示することができません。●当資料のいかなる内容も将来の市場環境の変動等を保証するものではありません。

商号等：ニッセイアセットマネジメント株式会社 金融商品取引業者 関東財務局長（金商）第369号

加入協会：一般社団法人投資信託協会 一般社団法人日本投資顧問業協会

ニッセイアセットマネジメント

01/02

取締役



日本の官房長官は国務大臣だよな。内閣官房（首相の補佐）を束ねる長で、もちろん政治家（民間人でも任命可能）。実質的な政権ナンバー2との見方があるぐらいだからな。

なるほど、米国の報道官は重要な任務とはいえ官僚で、日本の官房長官は政治家で国務大臣。だいぶ立場が違う気もしますが諸外国ではどうなんですか？

日本は世界と比較すると稀だと言われてますね。記者会見での質疑応答など政権の重要人物（政治家）が、即答しなければいけないわけで長所短所がありそうですね。

単なる広報担当ではなく、政治家が回答するわけですから、報道官（官僚）の回答とは全く違った捉えられ方をされてしまう可能性もあるわけか。

逆に、政策などをアピールする時は重要な人物（政治家）が発表することで重みが増すという長所もあるようです。

A係長



N課長



A係長



N課長



取締役



奇しくも米国でも日本でも政権について連日報道されているね。内容次第では今後の政権の行方を左右しかねないのだから、広報戦略の重要性がよりクローズアップされるな。

自分の一言やしぐさで、国の一大事を左右しかねない重要な仕事なんて、SNSに投稿するだけでドキドキしている臆病者の僕なんかには絶対無理ですね（笑）。

A係長



### 第1次安倍内閣以降の内閣官房長官

氏名	内閣	政党	在任期間
塩崎恭久	第1次安倍内閣	自由民主党	2006/9/26～2007/8/27
与謝野馨	第1次安倍改造内閣	自由民主党	2007/8/27～2007/9/26
町村信孝	福田内閣	自由民主党	2007/9/26～2008/9/24
	福田改造内閣		
河村建夫	麻生内閣	自由民主党	2008/9/24～2009/9/16
平野博文	鳩山内閣	民主党	2009/9/16～2010/6/8
仙谷由人	菅内閣	民主党	2010/6/8～2011/1/14
	菅内閣第1次改造内閣		
枝野幸男	菅内閣第2次改造内閣	民主党	2011/1/14～2011/9/2
藤村修	野田内閣	民主党	2011/9/2～2012/12/26
	第1次改造内閣		
	第2次改造内閣		
菅義偉	第3次改造内閣	自由民主党	2012/12/26～2014/12/24
	第2次安倍内閣		
	第2次安倍改造内閣		
	第3次安倍第1次改造内閣		
	第3次安倍第2次改造内閣		2014/12/24～現在

出所) 首相官邸ホームページよりニッセイアセットマネジメントが作成

●当資料は、市場環境に関する情報の提供を目的として、ニッセイアセットマネジメントが作成したものであり、特定の有価証券等の勧誘を目的とするものではありません。実際の投資等に係る最終的な決定はご自身で判断してください。●当資料は、信頼できると考えられる情報に基づいて作成しておりますが、情報の正確性、完全性を保証するものではありません。●当資料のグラフ・数値等はあくまでも過去の実績であり、将来の投資収益を示唆あるいは保証するものではありません。また税金・手数料等を考慮しておりませんので、実質的な投資成果を示すものではありません。●当資料にインデックス・統計資料等が記載される場合、それらの知的所有権その他の一切の権利は、その発行者および許諾者に帰属します。●投資する有価証券の価格の変動等により損失を生じるおそれがあります。●手数料や報酬等の種類ごとの金額及びその合計額については、具体的な商品を勧誘するものではないので、表示することができません。●当資料のいかなる内容も将来の市場環境の変動等を保証するものではありません。

商号等：ニッセイアセットマネジメント株式会社 金融商品取引業者 関東財務局長（金商）第369号

加入協会：一般社団法人投資信託協会 一般社団法人日本投資顧問業協会